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Kulturausschuss  Weißenfels, 17.01.2020 
der Stadt Weißenfels  
 
 
 

N I E D E R S C H R I F T  
der  4. öffentlichen Sitzung des Kulturausschusses  am 16.01.2020 
   
Teilnehmer:   siehe Anwesenheitsliste Beginn: 17:00 Uhr 
Ort:                Ratssaal, Am Kloster 1  Ende:       17:45 Uhr 

 
Bestätigte Tagesordnung 
 
TOP 1 Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung, 

der fehlenden Mitglieder des Ausschusses und der Beschlussfähigkeit 
  

TOP 2 Änderungsanträge zur Tagesordnung und Feststellung der Tagesordnung   

TOP 3 Einwohnerfragestunde   

TOP 4 Abstimmung über die Niederschrift der letzten Sitzung   

TOP 5 Antrag Stadtrat Gunter Walther  
Ausrufung des Klimanotstandes in Weißenfels 

008(VII) 
2019_2 

TOP 6 Beantwortung von Anfragen   

TOP 7 Mitteilungen und Anfragen   

TOP 8 Schließung der Sitzung   

 

 

Öffentlicher Teil 

1. Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung, der fehlen-
den Mitglieder des Ausschusses und der Beschlussfähigkeit  

 
Der Vorsitzende, Herr Spiegelberg, eröffnet die Sitzung des Kulturausschusses. Es wird festge-
stellt, dass alle Mitglieder ordnungsgemäß geladen sind. Es sind 9 Stadträte und 3 sachkundige 
Einwohner anwesend. Es besteht Beschlussfähigkeit.  
  

2. Änderungsanträge zur Tagesordnung und Feststellung der Tagesordnung  

 
Änderungsanträge wurden nicht gestellt. Damit ist die Tagesordnung angenommen.  

  
 
3. Einwohnerfragestunde  

 
Es sind keine Einwohner anwesend.  
 

  
4. Abstimmung über die Niederschrift der letzten Sitzung  

 
Die Niederschrift der Sitzung vom 27.11.2019 wird einstimmig bestätigt. 
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5. Antrag Stadtrat Gunter Walther  
Ausrufung des Klimanotstandes in Weißenfels  

 
Herr Walther begründet seinen Antrag. Dabei geht er auf die Auswirkungen der Umweltschäden 
ein und erläutert diese.  
Nach seiner Auffassung hat die Mehrheit der Ortschaftsräte für den Antrag gestimmt, auch 
wenn der Notstand anders bezeichnet wurde.  
 
Herr Spiegelberg korrigiert, dass die Ortschaften gegen den Grundgedanken des Antrages sind 
und dieser damit abgelehnt wurde.  
 
Auch Herr Riemer ist der Auffassung, dass die Ortschaften den Antrag abgelehnt haben. Die 
Stadt Weißenfels ist bereits auf einem guten Weg, da beispielsweise nach der Sanierung des 
Museums die Energiekosten deutlich gespart werden und auch die Straßenbeleuchtung bereits 
auf LED-Technik umgesetzt wurde.  
 
Der Umweltausschuss sollte um den Aspekt Klimaschutz aufgewertet werden, meint Herr Uwe 
Brückner. Mit einer sinnvollen Strategie sollte das Thema angegangen werden. Die im Antrag 
genannten Maßnahmen sind für die Stadt kaum leistbar.  
 
Herr Walther fordert im Ergebnis der Diskussion die Fraktionen auf, einen anders formulierten 
Antrag einzubringen. Die Thematik zu ignorieren, kann dabei nicht der richtige Weg sein.  
 
Dazu meint Herr Koch-Frischleder, dass die Stadt bereits bei allen Maßnahmen den Klima-
schutz beachtet. Jeder sollte bei dieser Thematik auf sein eigenes Verhalten achten.  
 
Weiter möchte Herr Walther wissen, wie die Stadträte zur „Fridays for Future“- Bewegung ste-
hen.  
 
Frau Benedix macht deutlich, dass sie den Umweltschutz unterstützt und auch die „Fridays for 
Future“-Bewegung verfolgt. Dennoch sollte sich der Kulturausschuss darauf konzentrieren, wie 
klimafreundliche Veranstaltungen ausgestaltet werden. Beispielsweise könnten Workshops und 
Ausstellungen zum Klimaschutz durchgeführt werden. Die übrigen Themen können in den an-
deren Ausschüssen besprochen werden.  
    
Beschlussempfehlung  
Der Kulturausschuss empfiehlt dem Stadtrat der Stadt Weißenfels den Klimanotstand in  
Weißenfels und in allen seinen Ortsteilen zu erklären.    

   
Abstimmung: 
Stadträte    dafür:   0 dagegen: 6 Enthaltung: 3 
Sachkundige Einwohner dafür:   0  dagegen: 2 Enthaltung: 1 
Damit ist der Antrag abgelehnt.  

 
 
6. Beantwortung von Anfragen  

 
Es liegen keine Beantwortungen von Anfragen vor.   
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7. Mitteilungen und Anfragen  

 
Frau Schulze informiert, dass an die Eisenbahnbrücke in der Neustadt stadteinwärts das Wort 
„Problemstadt“ gesprayt ist. Dieses Graffiti sollte umgehend beseitigt werden.  
Herr Risch wird sich bemühen die Schmierereien schnellstmöglich zu entfernen. 
 
Frau Benedix hat die Sputnik-Heimattour am 28.12.2019 im Kulturhaus besucht und hat einige 
Hinweise an das Kulturamt. 
1. Lange Wartezeiten an der Garderobe. Ist die Garderobe erweiterbar? 

Antwort: Die volle Auslastung der Garderobe ist in der Vergangenheit nicht vorgekommen. 
In Zukunft wird man sich Gedanken machen, wie die Garderobe an anderer Stelle vergrö-
ßert werden kann.  

2. Snackangebot war nicht vegetarisch ausgerichtet.  
Antwort: Dies wird mit dem Gastronom ausgewertet. An dem Foodtruck auf dem Hof gab es 
jedoch vegetarische Baguettes.  

3. Zahlreiche Wertmarken für Getränke mussten ausgereicht werden, besser wären Stempel-
karten bei denen mehrere Getränke gestempelt werden können. Die Papiereinsparung trägt 
dann auch zum Umweltschutz bei.  
Antwort: Dieser Hinweis wird dankend entgegen genommen.  

 
Herr Schmoranzer weist daraufhin, dass die in Weißenfels gelegene Straße „Freiherr-vom-Stein 
Straße“ mit unterschiedlichen Straßenschildern ausgewiesen ist. An der einen Seite lautet es 
von-Stein und auf der anderem vom-Stein. Dies sollte korrigiert werden.  
Frau Schulze ergänzt die „Arvid-von-Harnack Straße“. Diese ist ebenfalls falsch, jedoch sollte 
man dabei an die Anwohner denken, welche dann ihre Anschrift ändern müssten.  
Auch Herr Riemer ergänzt, dass es einige Straßen im Stadtgebiet und damit auch auf dem 
Stadtplan betrifft. Eine entsprechende Ausarbeitung wurde Herrn Arning übergeben.   
Herr Risch meint, dass aufgrund anderer historischer Fakten die Straßen nicht umbenannt wer-
den sollte. Schreibfehler können jedoch in nächster Zeit korrigiert werden.    

 
8. Schließung der Sitzung  

 
Der Vorsitzende schließt die Sitzung.  

  
   

 
 
 
gez.  
Marcus Spiegelberg Anja Bechmann 
Vorsitzender Protokollführerin 
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